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黃大仙區議會文件第 85/2013 號 (10.9.2013) 

 

 

黃大仙地區管理委員會  

二零一三年八月二十三日會議  

進展報告  

 

 

沙田坳道近觀音山路段塌石事件  

 

 民政處於本年六月十八日及八月五日分別舉行兩次跨部門工作

會議跟進在沙田坳道發生的塌石事件。土木工程拓展署及路政署代表

出席會議講解塌石發生的情況、報告善後工作進度及預防塌石措施，

委員備悉有關措施。  

 

 

黃大仙區泊車設施的供求  

 

2. 委員會關注未來多個在黃大仙區進行的工務工程對區內泊車設

施可能構成的影響，例如黃大仙廟旁的臨時停車場受港鐵沙中線工程

影響令車場面積縮減、新蒲崗的公屋發展計劃、東華三院的青少年全

人發展中心及鑽石山大磡村發展區的工程等，均影響區內交通流量及

泊車設施的供求。主席建議運輸署預早研究未來區內整體車輛的泊車

設施的情況，以配合社區發展。  

 

 

黃大仙區內交通安排  

 

(i) 黃大仙道  

 

3. 委員會認為旅遊巴佔用黃大仙道的行車線的情況未有改善，部

分車輛於該路段越線行車，嚴重影響交通安全。委員會要求運輸署正

視問題，盡快執行改善措施。運輸署表示已要求路政署盡快重劃行車

線，以避免車輛越線行駛。長遠而言，運輸署認為須沿黃大仙道設立

二十四小時禁區。運輸署會就有關方案透過民政處進行地區諮詢。  

 

(ii) 新蒲崗  

 

4. 交通及運輸事務委員會於七月二十三日會議上討論有關改善新

蒲崗交通運輸事宜。委員要求運輸署繼續跟進及研究改善新蒲崗景福

街交通情況的建議，包括將譽‧港灣對開的斑馬線改為交通燈過路
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線、取消景福街近崇齡街交通燈及開放景福街三條行車線。委員重申

要求運輸署檢視重開景福街三條行車線供車輛行駛的可行性，亦建議

取消位於景福街和祟齡街交界位置的交通燈過路處。  

 

 

牛池灣鄉街道管理及交通安全事宜  

 

5. 鑒於區議員及地區人士關注牛池灣鄉道路阻塞的情況及交通事

故後的交通改善措施，民政事務總署及黃大仙民政處已舉行跨部門工

作會議作出跟進，要求各部門根據各自的權力範圍執法以確保道路暢

通。同時，亦要求部門互相配合，盡快落實交通改善措施。  

 

 

竹園 (南 )邨趣園樓木蝨問題  

 

6. 委員會關注竹園 (南 )邨趣園樓的木蝨問題，並邀請房屋署及食

環署代表報告現時情況並簡介處理和預防木蝨的方法，委員備悉以上

報告。  

 

 

增強地區防火意識  

 

7. 黃大仙區內接連發生多宗火警，消防處代表出席會議講解區內

防火宣傳教育等措施。  

 

8. 委員向食環署查詢有關盂蘭節於街道設置化寶盆事宜，委員會

同意有關議題將交由食物環境衞生事務委員會討論。  

 

 

黃大仙區內社區中心 /會堂預防屋頂滲水工作  

 

9. 房屋署代表匯報彩雲社區會堂天面、東頭社區中心一樓天花及

鳳德社區中心天面的維修工程進展，委員備悉以上報告。  

 

 

社區清潔及全城清潔運動  

 

10. 委員備悉，二零一三年六月及七月份誘蚊產卵器指數如下：  

 

鑽石山  ：  六月  (9.1) ，七月  (7.3) 

黃大仙中：  六月  (17.7)，七月  (16.1) 
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鑑於黃大仙區六月份及七月份所錄得的誘蚊產卵器指數有所上升，及

七月本港出現兩宗日本腦炎本地確診個案，食環署已於七月二十五日

召開跨部門地區滅蚊專責小組會議，除有關部門代表出席外，並邀請

區內屋邨管理公司、領匯及啟德明渠改善工程承辦商的代表出席會

議，加强協調，以提升地區滅蚊工作的成效。食環署於八月十九日至

十月十一日舉行二零一三年的第三期滅蚊運動，以繼續加強控蚊工

作。  

 

11. 有關委員在上次會議提出區內港鐵沙中線地盤工程容易存有積

水問題，食環署除定期視察有關地盤、加強周邊範圍的控蚊工作外，

亦於八月二十日及二十二日舉辦兩場衞生講座予有關地盤工作人員，

以提升他們防治蚊患的意識。  

 

 

「黃大仙文化風俗觀光區」  

 

(i)「鑽石山／大磡村」規劃藍圖  

 

12. 規劃署表示將於二零一三年九月十日的黃大仙區議會會議上就

有關「鑽石山綜合發展區」及「黃大仙文化風俗觀光區」的發展藍圖諮

詢區議會。  

 

(ii) 香港孔教學院設立孔廟建議  

 

13. 香港孔教學院已向區議會表示有意於區內設立孔廟，有關團體

將會二零一三年九月十日的黃大仙區議會會議上簡報以上建議。  

 

14. 委員關注在上次會議提及「東華三院青少年全人成長發展中心」

申請更改土地用途事宜，表示得悉城規會已「部份接納」上述申請，規

劃署向委員講解相關程序並預計在二零一四年初可以進行更改土地用

途。  

 

 

龍翔道加設中港巴士站  

 

15. 就委員要求在龍翔道龍翔廣場外加設中港巴士線落客站，運輸

署代表匯報已聯絡路政署安排拆除龍翔道東行 (龍翔辦公大樓外 )的巴

士站較後位置的部分欄杆，預計有關工程會於八月內完成。屆時，民

政事務處將安排移走該處受影響的花盆。運輸署表示已向有關營辦商

建議利用東頭邨道西行 (近龍豐樓外 )的位置設上客站，有關營辦商對

有關建議並無異議。  
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社區重點項目工程  

 

16. 有關黃大仙廣場擴闊及改善工程，民政事務局已為有關項目簽

妥工程界定書。民政處將委託總署的合約顧問展開前期工作，包括可

行性研究及詳細設計等，並會擬備工程的技術可行性說明書，預計可

於十一月內完成後提交發展局審批。  

 

17. 至於摩士公園的康樂設施改善工程，建築署已答允擔任工程部

門。建築署現正就區議會的工程建議作初步研究，稍後將向區議會匯

報。  

 

 

第四屆黃大仙區議會二零一三年九月十日第十二次會議的暫定議程項目  

 

18. 委員備悉暫定議程項目。  

 

 

黃大仙區工務計劃進展報告 (黃大仙地區管理委員會文件第 14/2013 號 ) 

 

19. 土木工程拓展署代表報告是次進展報告載列兩項分別屬於土木

工程拓展署及水務署的工程有所延誤及其最新進展，委員備悉上述進

展報告。  

 

 

黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會二零一三年七月九日第

十一次會議進展報告 (黃大仙地區管理委員會文件第 15/2013 號 ) 

 

黃大仙區議會轄下地區設施管理委員會二零一三年七月十六日第十一

次會議進展報告 (黃大仙地區管理委員會文件第 16/2013 號 ) 

 

黃大仙區議會轄下交通及運輸事務委員會二零一三年七月二十三日第

十一次會議進展報告 (黃大仙地區管理委員會文件第 17/2013 號 ) 

 

黃大仙區議會轄下財政常務及經濟事務委員會二零一三年七月三十日

第十一次會議進展報告 (黃大仙地區管理委員會文件第 18/2013 號 ) 

 

黃大仙區議會轄下房屋事務委員會二零一三年八月六日第十一次會議

進展報告 (黃大仙地區管理委員會文件第 19/2013 號 ) 

 

20. 委員備悉上述進展報告。  
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東頭邨第二十二座商戶被追討「租值補償金」事宜  

 

21. 委員指出早前要求東頭邨第二十二座商戶遷出時，房屋署代表

曾作出口頭承諾豁免該商戶租金作為搬遷條件，房屋署回應表示會跟

進事件及回覆有關委員。  

 

 

「第四屆全港運動會黃大仙區代表團嘉許禮」  

 

22. 黃大仙區在第四屆全港運動會 (港運會 )獲得佳績，委員會藉此

機會恭喜所有得獎者，並感謝代表隊和為籌組黃大仙代表隊而成立的

工作小組所作出的貢獻。康文署與黃大仙區康樂體育會和區議會於二

零一三年九月一日於蒲崗村道體育館舉辦「第四屆全港運動會黃大仙區

代表團嘉許禮」。  

 

 

彩虹道臨時交通改道問題  

 

23. 有委員指出近日彩虹道近黃大仙警署一段進行交通改道，彩虹

道右面行車線封閉，車輛只能左轉往沙田坳道。委員認為該措施影響

該處交通。委員會要求封路及改道工程需知會區議會及當區區議員，

運輸署亦需負責統籌及與各部門作出協調。  

 

 

 

 

 

黃大仙民政事務處            檔案編號︰HAD WTS GR/14-5/5/2 

二零一三年九月  

 


